

CÁMARA DE DIPUTADOS

## Silencio de la CNDH ante 'campo de exterminio' en Jalisco, reclama PAN

Dónde está la CNDH, "se busca" a su titular, no ha dicho nada sobre los desaparecidos y el campo de entrenamiento del narco en Jalisco, reclama la vicecoordinadora del PAN



La bancada del **Partido Acción Nacional** (PAN) en la Cámara de Diputados reclamó a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), mantenerse en silencio ante tragedias como la del campo "de exterminio" localizado en Teuchitlán, Jalisco.

La vicecoordinadora parlamentaria del albiazul, **Noemí Luna**, cuestionó dónde se encuentra la titular del organismo defensor, que cuando se trata de dar la cara a favor del Gobierno Federal se apresura, pero cuando se trata de abogar por las víctimas, se mantiene inmóvil.



En redes sociales, la congresista lamentó que desde la difusión del caso del llamado “**campo de exterminio**” del crimen organizado instalado en un rancho en la zona de Teuchitlán, en el estado de Jalisco, la CNDH no se haya pronunciado.

Con ironía, Luna Ayala señaló que a quien se debería buscar es a Piedra Ibarra, que frente a la tragedia y a la crisis humanitaria que vive el país por la desaparición de personas, también está “desaparecida”.

“SE BUSCA TITULAR DE LA @CNDH que defienda a los DESAPARECIDOS y no al Gobierno. Los cientos de víctimas del centro de exterminio en el #Rancholzaguirre de Teuchitlán, Jalisco querían trabajar, no eran delincuentes. Una crisis humanitaria y @RosarioPiedralb ausente como siempre”, recriminó en su cuenta en la red social X, antes Twitter, @NoemiLuna\_Zac.

La congresista hizo énfasis en que los cientos de víctimas del narcotráfico cuyas pertenencias fueron localizadas en el rancho Izaguirre de Teuchitlán, no eran delincuentes, sino inocentes.

Reclamó que ante la omisión de autoridades en todos los órdenes de gobierno, sean los familiares de las víctimas, en especial sus madres, quienes se hayan dado a la tarea que corresponde a los gobernantes, de salir a buscar por sus propios medios y exponiendo su integridad y su vida, porque “la autoridad no trabaja”.

También hizo un llamado a sumarse a la convocatoria nacional lanzada por organizaciones, para salir a las calles de entidades como la Ciudad de México, Zacatecas, Coahuila, Nuevo León, Jalisco y Colima, a protestar este 15 de marzo contra las desapariciones en el país y en memoria de los desaparecidos en Teuchitlán.

**Que el Gobierno Federal responda ante desapariciones**



La excoordinadora del PAN en San Lázaro también exigió al Gobierno Federal que responda de manera clara ante esos hechos, confirme que no está ligado al crimen organizado y rinda cuentas incluso a nivel internacional por las miles de desapariciones en el territorio nacional.

Al fijar su postura sobre los sucesos de Teuchitlán, Jalisco, la legisladora por Zacatecas exigió que no se encubra lo sucedido, sino que se esclarezca.

Recordó que de acuerdo al **Comité contra la Desaparición Forzada (CED)**, de la Organización de Naciones Unidas, que realizó una evaluación y emitió un informe en el año 2022, ese fenómeno en México es "generalizado".

"Queremos que Sheinbaum dé el paso y responda al Comité que ha tenido dificultades permanentes para trabajar en México pues, desde el 2013 que solicitó llevar a cabo una visita, ésta se concretó hasta el 2021, pero no ha pasado nada. ¿De qué sirvió todo ese trabajo?", cuestionó.

### **Respaldo a alertas del Episcopado Mexicano por desapariciones**

Consideró la respuesta de la Jefa del Ejecutivo ante lo ocurrido en el territorio jalisciense, como evasiva.

Al catalogar los hechos como un escándalo y señaló que la intervención de la primera mandataria debería ser más decidida.

Los señalamientos de la Iglesia Católica frente a la tragedia han sido contundentes, pero el Gobierno Federal y autoridades tanto estatales como municipales siguen sin intervenir de manera contundente, recriminó.

La legisladora por Zacatecas respaldó los cuestionamientos de la **Conferencia del Episcopado Mexicano**, a los dichos del Ejecutivo



sobre una supuesta disminución de 15 por ciento en los homicidios en el país, mientras las desapariciones han aumentado 40 por ciento.

Criticó a la Presidenta por decir que los representantes del catolicismo no tienen cifras correctas.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2025/3/13/silencio-de-la-cndh-ante-campo-de-exterminio-en-jalisco-reclamapan-682815.html>